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本报昨日A14版报道了近日市场监管总局
发布《医疗美容广告执法指南（征求意见稿）》，明
确指出要依法整治各类医疗美容广告乱象，重点
打击制造“容貌焦虑”等情形。而央视也曝光了
医美机构制造容貌焦虑揽客话术：“顾客只做鼻
子，就用‘印堂发黑影响财运’之类的迷信话术”；

“告诉他们谁谁谁在我们这儿做了手术很漂亮，
嫁了大款，升职加薪……”医美机构揽客时，故意
制造“容貌焦虑”已成常见手段。在狂轰滥炸的
虚假宣传下，你“容貌焦虑”了，医美机构赚钱的
机会就来了。 （来源：央视）

@秋酿：美本来就不应该以偏概全。多注重
内在美，注重人品，而不能只看脸。

@GardenMaiden：可现实社会长得好看就
是有优势啊……

@xzl：朋友圈整天都在发美容减肥鸡汤，似
乎不去做这辈子就毁了。

@何不奶茶：很多人明明就很瘦了天天还在
胖的人面前叫胖。我觉得焦虑都是自己找的，自
信即巅峰。

@老兔子_87：我就奇怪，目前中国大多数女
性连日常化妆都没普及，何来焦虑？焦虑的是那
些靠姿色吃饭的人，竞争越来越激烈而已。

@idol丑图大赏：最可气的是，这些搞医美的
还打着女性独立的旗号。

@lucky_玖玖2328：我朋友去做了一次去抬
头纹，现在天天说要去眼袋、打除皱……还怂恿
我去。

@雪狼：这个行业不但乱，还有害！

老人怕死，小孩怕笨，女人怕丑……从古至今
踩准了这些焦虑，屡试不爽。医美机构的宣传套
路，就是将容貌不佳与“成功”“财富”关联，蛊惑式
地声称“颜值即正义”，诱导消费者为容貌提升“充
值”。仔细品品这些话术，不仅是误导消费者，还
是涉嫌歧视。靠编造各种“美丽谎言”引诱顾客入
局，坏了的不光是市场，还是社会价值观，隐患重
重。

因为疫情防控要求，我们经常会遇到需要
去做核酸检测的情况。近期网络上有一些人声
称，可以“快速出核酸检测结果”“加急最快半个
小时就出结果”，不过需要额外收费。这当中有
没有猫腻呢？记者从有关部门了解到，核酸结
果一定要由经卫健部门认证的具备资质的医院
或第三方检测机构出具，核酸检测没有私人渠
道。聊天群里出现“快速出核酸检测结果”“加
急最快半个小时”“家里也能做核酸检测”的信
息。记住一条：只要额外付费便能办到，都是骗
子的套路。 （来源：央视）

@新星壹：为了钱，骗子的手段层出不穷。
@红苹果：这种利用疫情，制造恐慌的骗

子，一定要从重处罚！
@研究生和龚俊总得上一个：来自一个每

天在分子室做核酸的标准答案：不考虑大量
样本的情况下，如果只考虑一个样本的话，快
检四五十分钟，普检4个小时左右。但是我
们医院样本量大，还得做隔离点的样本，所以
我们给临床的官方答复是快检1小时，普检6
小时。

@慕芝艳：我同事加过钱，因为赶飞机。
@此不麻烦：之前因为工作考试在京东找

了一个叫吉因加的机构，花了将近400块钱做
的核酸，承诺12小时出报告，最后根本没有在
12小时内给我，导致耽误了我的考试，给我造
成了巨大损失！他们还各种推卸责任，拒不赔
偿，京东也根本不管，真是缺了德了！相关部门
赶紧整治一下吧。

面对“加钱快速出核酸结果”这样的骗局，
根源恐怕还是很多人对其中的复杂流程没有一
个有基本的认知。秉持科学理性的态度，不要
轻信网络不实信息和所谓“私人渠道”。如果大
家都明了检测一个样本最快也不会少于某个时
间段，这样的骗局便一眼就能识破。人们对于
核酸检测结果的等待有焦灼的心态很正常，但
也应该明白欲速则不达。

容貌不佳就是“懒穷挫”？
医美广告制造“容貌焦虑”

加钱半小时出核酸结果？
央视曝光新型涉疫骗局

专辑预售4个月仍有6首歌未“交付”

歌曲也“卖期货”？
近日，偶像歌手蔡徐坤

新专辑《迷》售卖4个多月，
歌单里的歌才放出来一半
一事引发关注，由于这张专
辑售卖金额已超过 8000 万
元，有网友质疑其“贷款”发
歌，8 月 30 日上午，其专辑
剩余新歌连夜上线。有律
师认为，无论是蔡徐坤工作
室的宣传微博还是音乐平
台的售卖页面，均未明确告
知或提示消费者，该产品将

“先收费、后期交付”，此举
已涉嫌违反消费者权益保
护法。 （来源：极目新闻）

@叶子Ares：连发专辑都搞
预付费……

@柒二大爷：听说这位艺人
在昨天各大媒体惊天大锤之下
连夜发布了五首歌，我好奇的前
去搜索听了。好家伙，一首以前
的歌重新录入，歌曲还能二用。
一首纯音乐，一首不超过一分
钟。就这样能够称为专辑发歌
吗？这简直把想赚粉丝的钱写
在脸上了。把这种经济头脑用
在粉丝身上还引导粉丝反复消
费他那一分钱都不值的歌曲，我
惊掉大牙……

@smallbang：蔡徐坤补歌

竟然跟小时候补暑假作业一样，
大题写一半，随便抄点字补补空
白，拿以前写的作文补上，先糊
弄上交了再说。（这不是对消费
者的二次伤害吗？）

@R：粉丝被侵犯作为消费
者的权益却全然不知，甚至嫌各
路媒体多管闲事追星，怎么就跪
下去了？

@Angel：就是很离谱啊，而
且他自己还在微博跟粉丝说歌
还没写好……

@Minoo：难以置信！真的
很“迷”！

@黎明：纯流量明星。

先把专辑卖了，再慢慢发歌，这也行？！小
编也是看不懂，但大受震撼。不过，先卖专辑
再分批解锁歌曲，其实早已是音乐圈爱豆们发
专辑的常见模式，不过这种模式很多歌迷也吐
槽是“贷款出歌”。发专辑搞花头的背后，或
许也折射着音乐行业的困境：如今调动消费
者注意力的能力越来越弱，新的音乐作品想
要维持热度越来越困难。其实歌能不能火，
终究要靠品质。这样搞，吃相未免太难看了。

近日，陕西西安一医院接诊了一名二十
岁的女生，该名患者因长时间熬夜诱发癫痫。
很多人失眠，会求助于褪黑素。其实，褪黑素
仅适用于 3 种情况：夜晚值班、白天睡觉的轮
班工作者；睡眠时间后移，如熬到凌晨甚至天
亮才能入睡者；需要倒时差的出差人士。长期
服用褪黑素有哪些危害？长期服用外源性褪
黑素，可能影响自身分泌功能。当停用褪黑素
时，自身分泌功能很可能无法恢复或只能恢复
一部分，而对外源性褪黑素形成依赖，加重失
眠症状。 （来源：生命时报）

@水宝石0开心-老武：谁都知道熬夜伤
身。可只有熬夜的时间才是自己的。

@柠萌：明明很困，往那一躺就睡不着，睡
着了还各种做梦，真的太痛苦了！

@牛：睡觉前千万不要讨论问题，不然就怎
么都睡不着了，睡不着很痛苦的。

@TracyQinYun：如果睡眠环境好，没有
噪音光线的干扰，也没有什么特别烦心的事，心
理压力小，床品也舒服，自己没哪儿痛也没什么
病，其实还是能睡得不错的，可问题是要满足以
上几点简直难如登天。

@冷梦凝：刚吃了四五天。不过怎么说
呢，确实吃了以后能帮助入眠，不会出现翻来
覆去两个小时才能入睡情况。但是我会睡得
很轻，一晚上要醒很多次。哎，失眠真是痛
苦。

@Miss F.Y：不要太依赖保健品和药物来
改善睡眠，合理饮食规律作息才是王道。

虽然短期内补充褪黑素，对调节睡眠有一
定效果，但褪黑素毕竟是药，要知道单靠药片永
远无法解决“睡不好”的问题。况且目前有关褪
黑素的安全性研究相对较少，用它来代替安眠
药，或者当成抗衰老药服用，是有不小的风险
的。长期来看，还是保持运动按时睡觉来得安
全。导致睡眠问题的原因千千万万，找准了病
因，才能“对症下药”。

长期熬夜对身体伤害大
“褪黑素”能否拯救失眠？


